

NUESTROS COLABORADORES

El reingreso de España en la Sociedad de Naciones

Hay, en la vida de los Estados, momentos en los que, como condición indispensable del sujeto internacional, se pide una reivindicación de derechos legítimos. Que no son sólo los derechos de conservación, autonomía e independencia, los reivindicables, sino que lo son también los de mutua consideración y respeto a la importancia de hecho y de derecho, antes de ahora sin más transcendencia que la práctica de amistosos signos exteriores; hoy llevando consigo la posibilidad de exigirse en todo momento.

Esta desatención respecto al lugar que internacionalmente ocupamos, previa la consignación de la oportuna protesta, motivó nuestra retirada de Ginebra; retirada tanto más lamentable cuanto que España es moralmente insustituible en el seno de la Sociedad, si no por su peso como gran potencia, al menos como garantía del equilibrio en que debe moverse la organización nacida del Pacto de Versalles.

Debemos tomar en consideración que la actual Sociedad de Naciones no es, ni con mucho, lo que debe ser, consecuencia natural de las vacilaciones, de los antagonismos y de los residuos de la pasada contienda que no se borran tan fácilmente como la seguridad de Europa requiere. La organización es imperfecta todavía; el régimen de privilegio que impera en el Consejo se opone al principio de igualdad jurídica de los Estados; la compenetración internacional chocando con situaciones de hecho y con intereses transformados en derechos, no ha plasmado todavía en una obra definitiva; no existe la autoridad superestatal que coactivamente obligue a los miembros a lo sumo, arbitra y media; pero con todo, su actuación ha sido brillante y bienhechora, y si presenta vicios de organización, no es menos cierto que destaca virtudes de fondo sobre las que ha de cimentarse la moral internacional.

El reintegro de España al seno de la Sociedad es necesario. Así lo requiere la más nutrida representación de las Naciones, y así lo esperamos nosotros, conscientes de la misión histórica de nuestro pueblo.

España no puede ni debe permanecer ajena a las deliberaciones que se lleven a cabo en lo sucesivo. Se anuncia de nuevo la reunión de la Conferencia preparatoria del Desarme, cuya transcendencia no es necesario hacer resaltar. Se prepara la labor de consolidación de la magna obra de acercamiento de los Estados, y nuestra patria debe intervenir como hasta aquí lo ha hecho, llevando a las comisiones y oficinas ginebrinas a ilustres representantes cuya actuación ha sido bien clara muestra de la influencia que gozamos en el extranjero, no sólo por la proximidad de raza con las repúblicas hispano-americanas, sino por la consideración de las potencias europeas, ratificada en la satisfactoria solución del problema de Tánger que expresa el cordial desenvolvimiento de las relaciones franco-españolas.

El volver a participar en la vida activa de la Sociedad de Naciones debe coincidir con un movimiento de opinión favorable al desarrollo de las tendencias pacifistas y humanitarias que constituyen el eje

de los esfuerzos que por momento realizan los Estados. Si, con cierta suspicacia, se piensa que el período de tranquilidad que disfruta el mundo es debido al agotamiento de los elementos que han estado en juego recientemente, nótese también que, aún siendo esto exacto, la labor que se realice aprovechando este período de calma arraigará más o menos, pero no será desaprovechada. La tarea a realizar por España desde el punto de vista de su colaboración en el exterior, debe ir paralela al trabajo interno que supone el que todos, absolutamente todos, conscientemente, tengamos un criterio de fondo acerca de las cuestiones internacionales que tanto deben interesarnos por sus enormes consecuencias.

No basta la intervención oficial que desde el Ministerio de Estado, en el orden general y desde los demás departamentos ministeriales en la especialización técnica, se realice en la Asamblea y en el Consejo de la Sociedad, en las oficinas y en las comisiones internacionales, en los Congresos y en las conferencias especiales; es preciso que nuestros representantes expresen el modo de pensar de un pueblo, como en las Cámaras legislativas los representantes no expresan sino la opinión de la masa a cuya elección deben su nombramiento.

Fué el sentimiento de la dignidad nacional lo que motivó nuestra retirada: debe ser un anhelo de colaboración el que nos haga penetrar de nuevo en el concierto universal.

CÉSAR YQUINO.

Madrid y Marzo 1928.

Las novedades de la moda

Amigas lectoras: Según he leído en una importante revista de modas parisina, las mangas vuelven a recuperar su perdido derecho.

Desde luego, que el figurín del venidero estilo presenta muchos modelos sin manga.

A mi juicio, queridas lectoras, y prescindiendo de su inmoralidad, es un detalle antiestético, puesto que un traje sin nada de manga parece que está sin acabar: ¿no os parece lo propio?

Las mangas, queridas amiguitas, las presentan muy adornadas; desde luego, en consonancia con el resto del vestido, en que, según indica el articulista a que antes me refiero, desaparece la excesiva sencillez en la toilette. Esta queda relegada para el traje mañanero; el de tarde se adorna para que adquiera el sello de riqueza y elegancia característica de los tiempos actuales.

Respecto al sombrero, hay varios pareceres, y hasta que los modistos se pongan de común acuerdo no sabemos en concreto lo que se aceptará de un modo definitivo.

Unos anuncian la reaparición del sombrero grande genuinamente estival, y como adorno florecerán las rosas, que serán enormes y bastante planas, porque la florecilla pequeña está reservada al adorno de las tocas.

Otros aseguran que el sombrero turbante prevalecerá y su adorno consistirá en violetas de Parma o de París.

Yo creo, queridas amiguitas, que el reinado del sombrero chiquito, será todavía largo por su comodidad y su aspecto juvenil.

Por último, amables lectoras, os hablaré de los ingeniosos detalles presentados por los muestrarios primaverales.

Son, por ejemplo, hebillas de cinturones de cuero rústico que mantienen los dos paramentos de una falda; bordados inexpresados cuyos dibujos reproducen aves marinas colocados a la derecha del corpiño.

Son también grandes pañuelos de museína de seda rodeados de rico encaje que las elegantes cuelgan a su muñeca utilizándolo como abanico. Por indo refinamiento, el color de ese pañuelo recuerda siempre el del vestido o por lo menos de la forbrada del hombro.

El lentejuado vuelve a renacer cubriendo el cuerpo totalmente; en cambio, las faldas son de muselina de seda ligeras y mates.

La capa vuelve a prevalecer como abrigo de verano, porque es ligera sin dejar de abrigar y por su comodidad para llevarla fácilmente sobre los hombros.

Basta por hoy de novedades. Os saluda cariñosamente, vuestra,
CELINDA.

Gustavo Civera

PINTOR

AINSAS, NUMERO 2. — TERUEL.

DECORADO DE PINTURA Y TALLA.
RÓTULOS SOBRE CRISTAL EN ORO.
PINTURA CHAROL PARA COCHES.
IMITACIONES A MADERAS, MARMOLES Y METALES
BLANQUEADO A MAQUINA.

CONSULTEN PRESUPUESTOS.

Gustavo Civera

PINTOR

AINSAS, 2. — TERUEL.

Instrucción Pública

Se le concede el ascenso reglamentario de escala, a 7.000 pesetas, con antigüedad de 27 de Febrero último, al catedrático de este Instituto don Manuel Hernández.

Por el sexto turno han sido nombradas maestras propietarias de las escuelas de Fonfría, Nogueras y Nuevos, doña Amalia Domenech, doña Mercedes Soriano y doña Angela Fernández.

Se declara firme la excedencia de la maestra de Paomar doña Isabel La-sosa.

Para las escuelas de Mosqueruela y Alcañiz se cursa al Ministerio peticiones de material pedagógico.

Se nombran maestras interinas transitorias de Guadalaviar, Montegudo y A'obras a doña Angela Miguez; doña Rosario Romances y doña Purificación Domínguez, respectivamente.

También fue nombrado interino transitorio de Royuela, don Juan P. Vicente quien se posesionó de su cargo.

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Instrucción Pública disponiendo que se distribuya la cantidad de 80.000 pesetas, consignada en el presupuesto para material de oficina de las secciones administrativas de primera enseñanza, de la siguiente forma:

A cada una de las de Barcelona, Burgos, Coruña, León, Orense y Oviedo, 2.400 pesetas, o sea un total de 14.480.

A las de Badajoz, Granada, Guadaluajara, Huesca, Lérida, Lugo, Madrid, Navarra, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Sevilla, Soria, Teruel, Valencia, Zamora y Zaragoza, 1.680 pesetas cada una, o sea un total de 30.240 pesetas.

A las restantes 26 secciones a 1.360 pesetas cada una, que suman 35.360 pesetas.

Suscribase a TERUEL

Inspección de Vigilancia

Por los guardias municipales Jacinto de los Santos y Mariano Argente fué presentado en esta Jefatura el vecino de Concué Esteban Domingo Hernández, de 24 años de edad, soltero, jornalero, porque en unión de otro que se dió a la fuga promovió un fuerte escándalo en la Plaza de Castejón.

La denuncia ha pasado al Juzgado correspondiente.

Por los mismos guardias fueron detenidos por reñir y armar un escándalo en la calle de la Democracia los vecinos de esta ciudad Segundo Martínez Gil y Santos Catalán Galindo.

El Juzgado entiende en el asunto.

EL SOL Casa GABINO

Gran surtido en quincalla,
paquetería, batería de
cocina, géneros de
punto y elec-
tricidad.

Joaquín Costa, 8.

TERUEL

Notas de Sociedad

(DE AYER Y HOY)

Además de los Josés que ayer celebraron su fiesta onomástica y cuyos nombres insertábase, figuraban también los siguientes que por exceso de original quedaron en cajas: Señores Teresa, Gómez Pastor, Lozano, Borraro, Alfaro, Miguez, Bellés, Frontera, Esteban, Lanzuela, Sanz, Bayona, Gómez-Cordóbes, Ríos, Herrero, Ferrán, Sabino, Ortiz, Monforte, Pérez Ferrer y nuestros estimados compañeros en la Prensa local y Talleres, respectivamente, Valencia Royo y Lahuerta.

— Regresó de Zaragoza y del Bajo Aragón el digno presidente de esta Audiencia don Fidel Alíque.

— Hoy hemos tenido el gusto de saludar al propietario de Cedriñas don Adolfo Doz.

— Saltó para Valencia don Graciano Gómez.

— Encuéntrase enferma, por fortuna levemente, a bella señorita Petra Torán. Nos alegraremos de su mejoría.

— Marchó a Tánger don Arturo Azorín.

— Llegaron de Almería nuestros distinguidos amigos el abogado don Salvador Durán y su gentil esposa Pilar Remón.

Bienvenidos.

— Anoche marchó a Madrid nuestro paisano don Gregorio Tropol.

— Por el doctor don Antonio Gotta, director del Laboratorio Clínico del Ayuntamiento de Zaragoza, y para su hermano don José, contador de esta Diputación, ha sido pedida la mano de la bella señorita Milagros Losada, hija del notario de esta capital don Rafael.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en Mayo. Enhorabuena a los novios y respectivas familias.

— Esta noche sale para Zaragoza, con objeto de adquirir un nuevo coche, el representante en Teruel de los automóviles «Fiat» y amigo nuestro don Enrique Gascón.

— Posesionóse en esta zona el comandante don Fernando Romero.

— Saltó para Madrid el verificador de Contadores eléctricos Ingeniero señor Grávalos.

— Ha comenzado a hacer su vida ordinaria, repuesta de su dolencia, la señora doña Fernandina Álvarez. Nos alegramos.

— Contrajeron matrimonial enlace en la iglesia de San Andrés la agraciada joven Josefa Vicente y Alfredo Doñate Lafuente, siendo padrinos doña Pascuala Doñate y don Tomás Vicente.

Terminada la ceremonia religiosa la comitiva que acompañó a los contrayentes fué obsequiada con un espléndido refresco en el popular Centro Hijos de Teruel.

Enhorabuena a los nuevos esposos y familias respectivas.

Diputación

Ingresos:

Por aportación, Cedriñas, 551'15 pesetas; Cascante, 750; Jatiel, 324'45; Corbatón, 256'97; Cañizar, 286'98; Ejuve, 605'54; La Zoma, 96'49 y Torre las Arcas, 219'44.

Por Instituto de Higiene, Cañizar del Olivar, 41'77 pesetas; Ejuve, 86'76; Torre las Arcas, 31'70 y La Zoma, 15'45.

Por cédulas, Martín del Río, 781'85.

NOTAS MILITARES

Por Real orden manuscrita de 7 del actual, se ha dispuesto no sean admitidos como voluntarios en 1.º de Noviembre los reclutas ingresados en Caja pertenecientes al segundo llamamiento de cada año por no ser conveniente dada la proximidad de la fecha en que han de incorporarse a filas como procedentes de reemplazo forzoso.

También se resuelve por la Soberana disposición citada que para admitir como voluntarios en 1.º de Marzo a individuos pertenecientes al reemplazo del año en que soliciten ingresar en filas como tales, se exija a éstos certificado en que conste haber sido incluidos en el alistamiento correspondiente y que no están comprendidos en la penalidad del párrafo 5.º del artículo 78 del vigente Reglamento de Reclutamiento.

Para auxiliar en las operaciones de Clasificación y Revisión de soldados que la Junta de esta capital ha de llevar a efecto durante los meses de Abril, Mayo y Junio han llegado procedentes del Regimiento de Infantería de Tetuán, tres cabos y cuatro soldados.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto se verifique el transporte por cuenta del Estado 5.300 kilos de azúcar para los Regimientos de Infantería de Cartagena, 3.º de Artillería de Costa, número 3 y 6.º de Artillería Ligera, desde Santa Eulalia.

Por el Gobierno militar de esta plaza se cursa instancia del guardia civil 2.º de esta comandancia Bas Gimeno Fabregat, en la que solicita ser reconocido por el Tribunal médico militar.

En uso de licencia cuatrimestral se ha presentado en el Gobierno militar el soldado del Regimiento de Infantería de Aragón, número 21, Narciso Morata González.

Por el Centro antes mencionado se remite propuesta al excelentísimo señor capitán general de la Región, de los individuos de la Guardia civil que deseen hacer uso de las aguas de Archena en la próxima temporada.

Obras públicas

Se recuerda a los propietarios y conductores de vehículos de motor mecánico que el día 31 del presente mes expira el plazo concedido para presentar al canje las libretas expedidas por el registro de esta provincia hasta 31 de Julio de 1926, advirtiendo una vez más:

1.º Que dicho plazo es improrrogable.

2.º Que a quien en fin del corriente mes no haya presentado al canje la libreta correspondiente, le será impuesta la multa de 50 pesetas, conforme previene la Real orden de 2 de Noviembre de 1927 siguiéndose el procedimiento allí señalado para la anulación y obtención del nuevo permiso.

Honrando a Santo Tomás de Aquino

IV

«MI TIERRA»

Juan Gutiérrez es un niño como aquel que dice, y ha debido ya sentir la triste pena del desterrado.

Emoción de artista, de gran artista que en momentos de éxtasis hace mirar al cielo con pensamientos divinos más que sublimes, siente a veces en su pecho de joven con ilusión de pronta y grata vuelta a su tierra...

Y, entretanto, exclama, pensando en las bellezas de su pequeña patria: «¡Mi tierra! ¡mi tierra!»

«¿Y qué dice en sus acentos lánguidos a veces como rostro de emocionado amante, fuertes y atrevidas otras como sintiendo la alegría del bien poseído?... Pasan las letras envueltas en notas de filamento de oro y una copla hiere el pecho del aragonés que siente aún tradiciones sagradas.

... y cuando canto la jota,
sube a mis labios, del pecho,
una oración por mi Virgen
y por mi Aragón un beso.
Y ese es su cantar dulce y sabroso,
besos y oraciones.

Juanito es el tenor que hace augurar días de nombre, días de gloria para su tierra fecunda en artistas como pocas y como ninguna amante de su historia, de sus tradiciones y leyendas.

EL PROGRESO EN LA LITERATURA:

Fiorenzo Mirquez sube al estrado y despliega sus alas de literato y las agita en un ambiente propicio para subir a la cumbre de lo que él llama progreso de la literatura.

Por su vista han debido pasar las composiciones modernas que revistas y periódicos a diario nos presentan y en alguno de esos momentos en que el verdadero español que siente la fecundidad de nuestro decir del siglo de oro y repite aun de memoria trozos de nuestros mejores clásicos, protesta de los atropellos literarios; en alguno de esos momentos en que se llega a maldecir de tales adulteraciones, debió concebir su discurso.

Porque su discurso es brillante con decantadamente correcto y vibrante a veces cuando pasa por su pluma la línea con que dibuja la silueta de algún modernista con ribetes de gran pedante.

Se remonta con la imaginación a aquellas edades pretéritas en que el romance aparece toscos y desaliñados; y desde esta edad con paso lento hace ver como el romance que nació en Castilla se extiende por doquier adquiriendo nuevas formas, revistiéndose de galas regias, siendo sus versos bellos y cadenciosos, flindos y pintorescos; y entonces—dice—aqueel lenguaje rudo y torpe de los cuatro primeros siglos de su existencia quedó convertido por el conjunto de todas estas excelencias acentuadas y vivificadas por el genio nacional en lengua admirable que reúne todas las perfecciones que pueden saciar la sensibilidad y la razón. Lengua que con sus acentos ya graves

y apacibles, ya sencillos y majestuosos regala maravillosamente nuestras vidas y, absorbiendo todas las potencias del alma la exp'aya por la región inmaculada del espíritu.

Es el siglo de oro con sus galas y sus declres del mas castizo donaire; la lengua patria identificada con el espíritu racial y aristocrático de la raza...

Y posando después un puñado de hojas del libro de nuestra historia de la literatura, se presunta en los tiempos que corremos y hace notar dos corrientes que se disputan el triunfo literario ante el tribunal de las gentes. Unos amantes de la clásica literatura, admitiendo el progreso accidental en la misma; otros partidarios del progreso absoluto, y ante la gran péyade de estos últimos, abre su decir con toda la fortaleza y el genio del que divisa ruinas y precipicios en lontananza e intenta salvar aunque solo sea el nombre vulgar de un viejo pergamino de aquellos siglos de Teresa y Juan de Avila y Fray Luis de León...

Y son muchos, muchos los que toman la pluma para emborronar cuartillas y más cuartillas a la vez que van mandando la tradición hermosa de este lenguaje de ángeles, como acertados deberes lo llamaron. Son muchos los pedantes que, dominados por la indolencia, quieren ocultar su gran ignorancia con frases que, pasando por originales, nada dicen; y queriendo ser correctos aparecen oscuros y vacíos de todo significado.

Perdió nuestro decir todo el genio que de la raza greco-latina se formó y nuevo rumbo toma dirigido por estos últimos demolidores del edificio sustituido de la literatura áurea.

Y ¿cómo? Grande influencia ejerce en la literatura la concepción filosófica y, cuando aparecen Descartes, Gassendi... y otros por el estilo y la teoría de la libertad anunciada empieza a ser el medio ambiente de la época, se acentúa la decadencia y el tiempo, se inclina por aquellos que se l'aman portaestandartes del libertinaje.

El joven estudiante recoge frases de algunos acreditados críticos para corroborar su aserto y continúa después.

«Nunca la belleza se hermana tanto y tan maravillosamente con la verdad como cuando viajan juntos al corazón de las multitudes y allí se abrazan y compenetran para reproducir con exactitud la vida entera de un pueblo»; pero extender la mirada siquiera sea superficialmente por el campo de la novela y del teatro y pronto notaremos deficiencias cumbres y tristes engaños. «Con la caída de la política aparecen en nuestro país los artistas afrancesados mostrando gran deseo de volver la espalda a nuestras traiciones iluminadas con un espíritu enteramente contrario a la impiedad universalizada en la ciudad vieja. El teatro español fué adquiriendo por la única razón del progreso fatal, una especie de laicismo, excluyendo el elemento teológico; y haciendo caso omiso, por consecuencia de la moral queda construido sobre cimientos puramente racionalistas».

Merecen no obstante un aplauso esos escritores que han querido echar un cable romántico a nuestra gran literatura, Martínez de la Rosa, Duque de Rivas y el insigne Zorrilla. Su voz, empero, se ahoga entre los gritos de un público que, corrompido ya, pedía obras y composiciones de género mas chico y por lo tanto más superficial, de menos talla educadora e instructiva.

Y en nuestros días bien merecen los honores que España entera les está tributando, esos dos grandes hermanos Quintero que quieren restaurar las glorias de nuestro gran teatro de otras edades.

«¡Y no hablemos de la novela!... ¡Ni de esas poesías de vestidura... que en papeles de colorines y grandes viñetas caen en nuestras manos a menudo! Los autores de estas últimas han tenido la osadía de tomar a aquella donde la doncella tierna de finos modales de corta edad y en todo extremo hermosa de Don Quijote, y, después de pisotearla y cubrirla de sucios harapos, le han arrancado de raíz la versificación, siendo así que como dijo Zorrilla constituye su vestidura regia, el atributo de su jerarquía, los arañes de su manto real, la góndola de nácar en que boga y las

ajas de cisne con que remonta su vuelo por la región atmosférica.

Ved aquí—y conciuvo—como han demolido los literatos modernos los principios fundamentales de la estética. Jactándose están todavía de sus futuros progresos; y entretanto la obra de nuestros inmortales escritores pase cubierta de polvo y abandonada en los anaqueles de las bibliotecas en donde, como «el arpa» de Bécquer, «una voz como Lázaro espera—que le diga: levántate y anda...»

Esta es la obra del joven estudiante de primero de teología que piensa y observa con acierto de la realidad fatal de nuestra época decadente.

Y al hacer esta crónica, pálido reflejo de su discurso, bien sabe el autor que en ella va cifrado un honro sentir de matices bien definidas, como que mi pluma se mueve a impulsos de sangre que se agita en las venas con el placido vaiven de un corazón que espera en grandes empresas y define lontananzas de afectos que sólo se encuentra en regiones que un mismo sol incendia...

SPESSEMANN.

ARBOLES FORESTALES

de paseo y de adorno
DE LOS

Vivero Monserrat

finca Heredamiento de Mezquita

ZARAGOZA

Gran Establecimiento de arboricultura

El más antiguo de Aragón. — Casa fundada en 1847

Acacias flor blanca, Acers, Clopos, Canadiense, Bordil y otros; Olmos, Plátanos, etc.

Disponible para la venta 75.000 ejemplares.

PRECIOS REDUCIDOS

Pantaleón Monserrat de Pino

Plaza San Miguel 14 duplicado principal. Teléfono 17-56

ZARAGOZA

De interés para los radioescuchas

De alta voz sin batería de alta

El profesor de física P. Jaime María del Barrio, S. J., da cuenta el número 719 de la revista «Ibérica», de Barcelona, de sus interesantes experimentos de la recepción radifónica con lámpara y sin batería de alta. El citado profesor lleva ya dos meses oyendo diariamente una porción de estaciones, sin batería de alta y con antenas corrientes, en alta voz y en forma limpia y potente.

La audición de alta voz sin batería de alta voz se oye muy bien en todas épocas del año, y el P. Jaime M.ª del Barrio, S. J., invita a las radioescuchas a proseguir estos ensayos, a fin de resolver totalmente el problema con la colaboración de los aficionados.

Para la radiotelefonía mundial sería un gran progreso el poder suprimir en todos los aparatos la batería de alta y seguir oyendo las estaciones en alta voz, con igual potencia y con limpieza cien veces superior.

¡Señoras y señoritas!

¡GRAN NOVEDAD!

FABIAN NAVARRETE

pone en conocimiento del público en general la apertura de un gabinete para señoras y señoritas completamente separado, en su instalación y entrada, del actual establecimiento de PELUQUERÍA para caballeros, con todos los aparatos modernos que la higiene y el buen gusto exigen.

Y tiene el gusto de ofrecer su nuevo establecimiento al público femenino en general.

NOTA DE SERVICIOS: Ondulaciones Marcel.—Lavados de cabeza.—Masaje con aparatos eléctricos.—Perfumería de Cotti, Piver, Cherami, Origen.—Extractos.—Cremas.—Ondulinas y toda clase de enseres de gabinete, etc., etc.

Plaza Carlos Castel, 6, principal. TERUEL

La fiesta del árbol en Santa Eulalia

Fiesta verdaderamente simpática y cultural ha resultado la del árbol, celebrada hoy en este pueblo. El Ayuntamiento que la inició y los señores maestros y demás personas que a patrocinaron y la han llevado a cabo, pueden sentirse legítimamente orgullosos de su resultado.

He aquí como se ha desarrollado. Después de la misa conventual, a la que han asistido corporativamente todas las autoridades locales, se ha organizado la procesión para trasladarse al sitio destinado para la plantación, que era la partida de este término municipal conocida con el nombre de «Carra'ambra», en la dirección de la carretera de Teruel-Zaragoza. La procesión iba precedida por las niñas y niños de nuestras Graduadas que llevaban al frente las banderas nacionales.

Llegados al lugar prelijado para la plantación, el señor regente procedió a la bendición de los quinientos y pico de plantones, procedentes del vivero municipal, y de los doscientos castaños de Indias, del vivero forestal de Donarque, concedidos gratuitamente por la Jefatura de Montes a ruegos del sobreguarda del Distrito, don Juan Antonio Valero, que tan valiosa cooperación ha prestado a la fiesta que estamos reseñando. Las niñas y niños de las Escuelas, —aquella bandada de flores humanas—, se ha desparrramado por la pradera y ha plantado sus arbolitos con un entusiasmo y una laboriosidad indescriptibles.

Después de verificada la plantación de los árboles, a los acordes de la Banda de música de la localidad, han hecho uso de la palabra sucesivamente don Isaac Navarro, activísimo director de nuestras Graduadas de niños, que ha explicado elocuentemente la genesis, desarrollo y significado de la llamada Fiesta del Arbol; don José Yus, nuestro simpático alcalde, todo voluntad y corazón, dando las gracias al vecindario por su asistencia; y don Luis Alcusa, nuestro regente, que ha hecho resaltar la significación del árbol con aquel otro árbol que se llama el Arbol de la Cruz. La niña Pilar Marqués Pérez, bajo la ceñosa vigilancia de la señora directora de las Graduadas, doña Encarnación Herrero, ha declamado una bonita poesía ensalzando al árbol; y las niñas Conchita Pérez y Leonor Blasco, aventajadas alumnas, han recitado un hermosísimo diálogo haciendo destacar la importancia del árbol e invitando a todos a profesarle cariño y respeto. Todos fueron justisimamente aplaudidos.

Terminados los discursos, el Ayuntamiento obsequió a todas las niñas y niños con bolsitas de dulces, y después de regresados al pueblo y en los locales del Ayuntamiento, el bondadoso señor alcalde obsequió a las autoridades y Junta de Escuelas con un succulento refresco al mismo tiempo que la ya citada Banda de Música ejecutaba bonitas composiciones.

Además del sitio precitado, se plan-

PRUEBE V. LAS PASTILLAS DE café con leche, Caramelos y «sucet'es» SUIZOS DE LA CASA

Viuda de Solano, de Logroño

DE VENTA EN CASA DE LORENZO MUÑOZ, PLAZA DE CARLOS CASTEL, TERUEL

taron también multitud de árboles en el Cementerio que se está construyendo y en las plazas y calles de la población.

Plácemes mil merecen todos cuantos directa o indirectamente han contribuido a la organización y desarrollo de tan simpática fiesta.

Pueblos así, que no solamente están dirigidos por competentes y celosísimas autoridades, sino que entre ellas reina un espíritu tan grande de competencia y de estímulo; son pueblos afortunados que con toda justicia marchan a la cabeza del progreso provincial. Y no es esta fiesta solamente la que han preparado nuestros preceptores; si no pecáramos de indiscretos y temiéramos ofender la natural modestia de los señores que intervienen, podríamos comunicarles a nuestros lectores que para las venideras Pascuas se preparan grandes fiestas religioso-artísticas escolares. Lo sabemos de cierto, pero como *no lo sabemos de cierto*, no decimos una palabra.

EL CORRESPONSAL

Santa Eulalia, 18-3 1928.

En el Colegio de San José

El día 19, fiesta de San José, celebró este centro docente la fiesta de su Titular.

Los cultos, en la magnífica capilla arreglada con primor y gusto, resultaron brillantísimos.

La misa de Comunión general tuvo lugar a las siete tres cuartos, amenizada con piadosos cantos.

A las diez y media celebróse solemne oficio. El coro del Colegio interpretó con gusto y bien timbradas voces la misa del Santísimo a tres voces, de maestro Rivera, acompañada del inspirado compositor y maestro don Angel Mingote pianista de varios centros de esta capital y profesor de música del Seminario Conciliar.

Por la tarde, a las dos y media, hubo Exposición de S. D. M. cantando el mismo coro, a dos voces, motetes adecuados al acto.

Acto seguido se desarrolló la parte recreativa en el salón de actos, habiéndose estrenado al efecto, un hermoso tablado y decoraciones pintadas por el Hermano Bas, profesor de la clase comercial de dicho Colegio. La entrada fué solo para los congregantes y aspirantes de la Congregación Mariana.

Todos los actores se distinguieron por su buen gusto artístico, especialmente los que representaron el drama en cuatro actos titulado «Un Veneno».

También se cantaron una salve y varias jotas con buen gusto musical, acompañando dichos cantos con la bandurria y la guitarra.

Junta Provincial de Abastos-Secretaría

RELACION de los precios de artículos de primera necesidad que han regido en la plaza de esta capital y en las poblaciones cabezas de partido de la provincia durante la quincena anterior y en la actual, con expresión de los que han sufrido altas y bajas en sus precios.

ARTÍCULOS	Quincena anterior	Quincena actual	ALTERACION
	PESETAS-CÉNTIMOS	PESETAS-CÉNTIMOS	
Aceite fino.	1'90 a 2'15	1'90 a 2'15	
Idem corriente.	1'75 - 1'90	1'75 - 1'90	
Arroz bomba.	0'95 - 1'14	0'95 - 1'10	Baja 0'04
Idem benloch.	0'60 - 0'70	0'60 - 0'70	
Idem corriente.	0'55 - 0'60	0'55 - 0'60	
Azúcar blanquilla.	1'52 - 1'60	1'52 - 1'60	
Idem cortadillo.	1'90 - 2'10	1'90 - 2'10	
Alubias del barco.	1'07 - 1'30	1'07 - 1'30	
Idem bolos.	0'80 - 1'05	0'80 - 1'05	
Idem pintas.	0'70 - 1'00	0'70 - 1'00	
Idem pinet.	0'80 - 0'95	0'80 - 0'95	
Idem corrientes.	0'60 - 0'80	0'60 - 0'80	
Garbanzos clase extra.	2'00 - 2'20	2'00 - 2'20	
Idem de 1. ^a	1'70 - 1'90	1'70 - 1'90	
Idem de 2. ^a	1'50 - 1'60	1'50 - 1'60	
Idem corrientes.	1'10 - 1'40	1'10 - 1'30	Baja 0'10
Lentejas.	0'75 - 1'00	0'75 - 1'00	
Bacalao Islandia.	1'40 - 1'50	1'40 - 1'50	
Idem Labrador.	1'25 - 1'46	1'25 - 1'46	
Idem Inglés.	0'70 - 1'10	0'70 - 1'05	Baja 0'05
Pasta para sopa.			
CONSERVAS			
Tomate, lata de 12 cm.	0'45 a 0'60	0'45 - 0'50	Baja 0'05
Idem, la ^a de 6 id.	0'25 - 0'30	0'25 - 0'30	
Pimiento, lata de 12 id.	0'70 - 0'90	0'65 - 0'90	Baja 0'05
Idem, lata de 6 id.	0'40 - 0'50	0'35 - 0'50	Baja 0'05
Guisantes, lata grande.	0'65 - 0'75	0'65 - 0'75	
Idem, id, pequeña.	0'45 - 0'50	0'40 - 0'50	
ESCABECHES			
Sardinás.	0'55 a 2'25	0'50 - 2'25	Baja 0'05
Besugo lata de 250 gramos	- 1'10	- 1'10	
Merluza.	1'40 - 2'00	1'40 - 2'00	
Calamares.	- 1'80	- 1'10	Baja 0'70
CARNES FRESCAS			
Ternera de 1. ^a	a 6'00	- 6'00	
Idem de 2. ^a	- 5'00	- 5'00	
Idem de 3. ^a	- 3'25	- 3'25	
Idem de 4. ^a			
Carnero.	3'50 - 4'10	3'50 - 4'10	
Cordero.	3'00 - 4'10	3'00 - 4'10	
Cabruto.	3'00 - 4'10	3'00 - 4'10	
Oveja.	3'50 - 3'60	3'50 - 3'60	
CARNES SALADAS			
Tocino magro.	4'00 a 5'50	4'00 - 5'50	
Idem entreverado.	3'00 - 3'25	3'00 - 3'25	
Idem blanco.	2'10 - 2'60	2'10 - 2'50	Baja 0'10
PESCADO			
Pescadilla.	2'50 a 3'00	2'50 - 3'00	
Merluza.	4'00 - 4'50	4'00 - 4'50	
Besugo.	2'50 - 3'00	2'50 - 3'00	
Salmonete.	- 7'00	- 7'00	
Langostinos.	- 8'00	- 8'00	
Sardina.	1'40 - 1'80	1'40 - 1'80	
Atún.			
Palayas.			
Langostinos.			
Lenguados.			
Percebes.			
VERDURAS			
Patatas.	a 0'20	- 0'20	
Habas tiernas.	- 1'50		
Guisantes tiernos.			
Cebollas.	- 0'15	- 0'15	
Tomates.			
Huevos, docena.	a 1'75	- 1'50	Baja 0'25
Leche de vaca, litro.	- 0'60	- 0'60	
Pan de familia.	- 0'60	- 0'60	

V.º B.º

EL GOBERNADOR-PRESIDENTE.

Teruel, 15 de Marzo de 1928.
EL SECRETARIO.

También hubo recitación de monólogos.

Muy bien, valientes jóvenes de Teruel! Primero santificásteis el día de vuestro Santo Patrón con una fervorosa Comunión y demás actos religiosos insertos en el programa, luego os recreásteis honestamente, con los actos que organizásteis bajo la sombra de vuestros antiguos profesores, sin peligro para vuestras almas.

Proseguid el camino empezado y que vaya aumentando cada día más y

más el número de los jóvenes que quieren ponerse bajo el cuidado maternal de la Santísima Virgen, inscribiéndose en las listas de la Congregación Mariana, cumpliendo como dignos hijos de María Inmaculada.

Cupón del diario TERUEL para el estudio grafológico del Dr. Ekaterinostaw

GACETILLAS

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 14.7 grados.

Idem mínima de esta mañana, +5.

Aire reinante, SE.

Fuerza del aire, 1.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 174 kilómetros.

Hoy estamos bajo el dominio del viento y la temperatura es fresca.

Tampoco ayer fué muy aceptable la temperatura, por lo que el personal se vió obligado a guarecerse en cafés, bailes y cines.

Angelina Vicente, de 24 años, desea criar en su casa. Leche de poquísimos días. Calle Cantón, Alfambra (Teruel).

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden que dispone que los agricultores, ya sean propietarios, arrendatarios, colonos o aparceros de las fincas que cu tienen, podrán solicitar del Pósito Agrícola social informe para su ingreso en la Mutualidad nacional del seguro agropecuario.

Se alquilan dos pisos modernos en casa de calle céntrica. Sol todo el día. Razón en esta Administración.

En La Puebla de Valverde ha sido denunciado por conducir una caballería mayor cargada de leñas sustraídas del monte Bolaje, el vecino José Ballester Alegria.

Se ofrece para criar en su casa de Villastar, Fidencia Pérez, de 24 años, leche muy reciente.

Mañana, miércoles, es día señalado para celebrar sesión ordinaria a Comisión municipal.

Por infracción del reglamento de carreteras ha sido denunciado Gerónimo Barroso García, vecino de Singra.

Los más prácticos y positivos regalos y los precios más baratos en cafés, los hallará usted en la Casa del Café. Chocolatería de T. Martín Lario Venerable Francés 16. Café tueste natural desde 8.50 a 11 pesetas el kilo; idem torrefacto a 6.75 y 9 pesetas.

Se tuestan y torrefactan todos los días.

Se anuncia la vacante de los cargos de inspector municipal de mataderos y de sanidad e higiene pecuaria de Monreal del Campo, con el sueldo de 1.115 pesetas anuales por ambos conceptos. Treinta días de plazo para solicitarlas.

Dos llaves, encontradas en la calle de la Pescatería, han sido entregadas en esta Administración por el niño José Sanz.

ECOS TAURINOS

Niño de la Palma pasa por la pena de haber visto morir ayer, en Ronda, a su padre don Juan Ordoñez.

Cayetano está recibiendo infinidad de telegramas de pésame.

Reciba el nuestro muy sentido.

Ayer por falta de espacio y hoy por exceso de original dejamos de insertar las corridas y novilladas celebradas en España durante los días 18 y 19. Además han perdido su oportunidad al venir insertadas en la Prensa madrileña. Después de todo, bien medianas que han sido.

Mas, por merecerlo, diremos que la novillada celebrada ayer en Zaragoza constituyó para los popularísimos Charlots Zaragozaños un resonante éxito debido al inagotable arte que dichos toreros bufos poseen. El público les ovacionó grandemente. ¡Y eso que el ganado, de Campos, era manso!

Variña, colosal, dió dos vueltas al ruedo; San José, muy bien y López aceptable.

Que sigan los éxitos, Charlots.

En Cáceres han quedado organizadas para las próximas ferias de Mayo, las siguientes corridas:

Día 29, seis toros de D. Vicente Martínez para Martín Agüero, Niño de la Palma y Félix Rodríguez.

Día 30, seis toros de Parladé para Valencia II, Nicanor Villalta y Gitanillo de Triana.

Día 31, seis toros del duque de Veragua para Niño de la Palma, Gitanillo de Triana y Mariano Rodríguez.

Día 1 de junio: se celebrará una novillada charlotada. Actuarán dos primeras figuras novilleriles y la cuadrilla bufa Charlot, Chispa y su Botones.

Si Villalta torea el 30, y viene a Teruel como dicen, ya sabemos con esto que la corrida será el 1º de Junio en nuestra ciudad.

El cartel de Cáceres, bonito.

Anteayer le solicitaron al señor alcalde de Cuenca, y éste accedió, la plaza conquense para dar dentro de breves días una novillada con Salerilo, Gitanillo y Romance.

Que llegue a efecto.

ZOQUETILLO.

A un turolense. — Esta Redacción ha recibido sus cuartillas pero no podemos publicarlas mientras usted no mande su nombre, pues aquí sabemos quién es «un tal Zoquetillo» — como usted dice — pero ignoramos al autor de la réplica.

Usted decidirá.

Practicante barberu

Sabiendo su obligación, se ofrece. Informes en la Administración de este diario.

SUCESOS

INCENDIO

Castejón de Tornos. — Se declaró un incendio en la casa propiedad de don Pedro Bienaventura Rubio, que pudo ser sofocado por la intervención de las autoridades y vecindario, causando desperfectos en el edificio.

No hubo, por fortuna, desgracias personales.

El incendio ha sido casual.

Las pérdidas se calculan en 500 pesetas.

RIÑEN POR LA NOVIA DE UN AMIGO

Albalate. — En el kilómetro primero de la carretera de esta población a Cortes y en el punto denominado «Puente de Piedra» se paseaban el domingo los jóvenes Jesús Pomed y José Garralaga Valés, encontrándose en dicho sitio a su convecino el joven Antonio Garín Sánchez en compañía de su prometida, y sin mediar palabra alguna entre ellos los dos primeros le dieron al Antonio una serie de bofetadas; este repelió la agresión a puñetazos resultando los tres con ligeras erosiones en la cara y manos, y el Antonio con una herida leve en el cuello que le produjo de un mordisco el Jesús.

Intervino la Guardia civil deteniendo a los reñidores.

Los motivos de la cuestión eran resentimientos que tenían con el Antonio por que este le había quitado la novia a Pascual Trullenque, amigo íntimo de Jesús y José.

El Juzgado interviene.

ESPECTÁCULOS

Teatro Marín. — La segunda jornada de «Casanova», proyectada ayer, superó a las cinco primeras partes de tan preciosa película.

El Carnaval en Venecia se nos ofreció magnífico, formando un bellissimo conjunto los adornos de las gondolas con los fuegos artificiales. Notable cinta resitó, en verdad, «Casanova» y por eso el público salió satisfecho.

Pasado mañana se proyectará «La bailarina de Montmartre», película de éxito.

Parisiense. — En la jornada de «El tesoro de la huérfana», proyectada ayer, vemos continúa el tejer y destejer de los films americanos...

GOBIERNO CIVIL

La Gaceta publica una Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros disponiendo que por la Comisión oficial del Motor y Automóvil puedan extenderse certificados siguiendo las normas que marca el artículo 32 de la Real orden circular de 16 de Septiembre de 1927, a petición de las empresas de transportes y servicios públicos que lo soliciten para los vehículos con que cuentan, siempre que éstos sean de producción nacional.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de El Campillo.

Anúnciase su provisión interina en el término de 15 días.

CAFES

Andrés Pescador

Cuanto se diga para encomiar las buenas cualidades de los cafés, son recursos buscados para sorprender la buena fe de los consumidores. Lo único que hay de cierto es dar a los clientes cafés de alta calidad y sin adulterar como los que tuesta diariamente esta Casa adquiridos a muy alto precio en los mercados de Barcelona y Bilbao, y como demostración, tiene en sus escaparates las clases siempre expuestas para que el público se dé perfecta cuenta.

ULTRAMARINOS

Andrés Pescador

SAN JUAN, 48.

BACALAO, SARDINAS Y CONSERVAS

UNION SALAZONERA S. A.

GRAO-VALENCIA

Grandes almacenes de bacalao, Inglés, Islandia, Francés, sardinas prensadas, mojamá, atún y conservas de todas las clases.
(Importación directa del extranjero, especialmente de Islandia y Labrador, Francia, Inglaterra y Terranova.)

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SUCURSAL en Monreal del Campo

A CARGO DE

MARIANO ANTÓN CRUZ

NOTA DEL DIA

Un olvido de la Sociedad de Naciones

Varios periódicos franceses han hablado estos días de la mala impresión que en muchos sitios había de que invitándose a España y el Brasil a reingresar en la Sociedad de las Naciones no se hubiera hecho lo mismo con la Argentina. Y en verdad que habrá producido en todo el territorio argentino una impresión deplorable la medida tomada por la Liga olvidándose por completo de que la Argentina se encuentra en parecida situación con respecto a la Sociedad de las Naciones.

Resulta un tanto incomprensible que esto haya podido suceder. Y sin embargo, ha sucedido. La Liga ginebrina ha invitado a dos naciones no acordándose para nada de otra que está en parecida situación y que fué la única que manifestó claramente su opinión en la conferencia panamericana celebrada últimamente en la Habana, la única voz que allí se oyó favorable a Europa.

No sabemos a quién, personalmente, pueda culpársele de tal olvido o de tal menosprecio hacia la Argentina; pero en general cabe achacársele a la Sociedad en pleno.

Nada puede justificar ese olvido. Y no digamos si habiéndose acordado alguien no ha juzgado conveniente invitar a la Argentina por considerar su presencia en Ginebra como peligrosa para alguien o para algo.

Los dirigentes de la Sociedad de las Naciones debieran hablar claramente en este asunto. Decir, con toda sinceridad, si ha sido un olvido involuntario o intencionado. Y una vez que hubieran contestado en forma satisfactoria podrían obrar en uno o en otro sentido. Los países a quienes la invitación se ha dirigido y que en este asunto deben solidarizarse con la Argentina.

E. DEL N.

Labradores

Patatas de Santander y patatas blancas del Milagro de Burgos para sembrar.

Ignacio Navarro
Parra, 27.-Teruel.

Consultorio grafológico

Número 17.—Valverde. Madrid.

Acto primo.—No dude por completo, ni una la grafología a una quiromancia, ciencia oculta, etc.; responde a principios científicos. Así como el lenguaje revela las anomalías de la inteligencia, la escritura traduce manifestaciones motoras de anomalías de emotividad, y lo mismo el dibujo. El famoso pintor Juan de Urbino lo observó en la pintura, la tendencia de todo hombre a manifestar rasgos de su persona, así los altos ahilan las figuras las obesos las agruesan, etc. Las ciencias que tienen sus cimientos en la neurología y psiquiatría, se auxilian de la grafología que da los datos materiales e inalterables... No digamos nada de la Medicina legal. La grafología se divide en común y médica: como sólo nos interesa la primera, diremos que es mucho más difícil, todo vez que investiga cualidades intelectuales y morales, operación delicada en extremo desde que en 1868 Marcé la divulgó, hasta hoy. Max Simón aplica la grafología a la antropología criminal. Lombroso profundiza; Seglas en 1838 y Kostér en 1903 seguidos de Souffroy, Dupré, Flournoy, Aschaffenburg la aplican en medicina. Krapelin forma la escuela psicológico-psiquiátrica de su nombre... etc... Ahora bien: que no tenga la perfección que merece, no es culpa del hombre, que tiene una sabiduría relativa y sólo Dios es la fuente perfecta de toda clase de conocimientos...

Acto segundo.—Lo que se revela de su carta, y cuya rúbrica es de desconfianza y cautela, es lo siguiente:

Es generoso, a veces pródigo; con algo de vanidad. Es manifestamente sensible, activo y de gusto algo refinado. Dulce y afable de una forma tal, que casi le da el sello a su carácter. Rasgos de cultura, con facilidad suma para expresar sus deseos. Es reservado, en poquitas cosas tiene franqueza, aunque sus formas son de naturalidad. Por la ornamentación en la escritura, tiene algo de fatuidad, escasa energía, recuerda bastante su pasado,

razona perfectamente, gran lucidez y un juicio claro de las cosas, e lei l. huomo buono tipo.

Número 18.—El estudiante Juan Ampos. Teruel.

Si sigue buscando a la niña «cañón» y tiene ya la «niña obús» puede hacer disparos con ellas.

¿Lo que se desprende de su carta? Vaya boflita... Su letra demuestra que no está usted asentado en firme, es joven, pero casi demasiado, y como tal su imaginación revolotea, ¿pero por qué con las meditaciones? sensible y romántico, triste, inquieto, y, a veces, desespera; algo de dureza y sequedad... ¡¡como serán sus flores!! ¿qué diremos, si el pipopo va escrito con su ortografía? Tiene un carácter bastante acomodaticio, débil para su voluntad; tímido para lo que no sean libros, de genio agresivo; no es luchador espiritual, le gusta la ociosidad, el fliteo, el jugar a hacer el amor. Es desconfiado.

Número 19.—Conchita. Teruel.

¿Quién ha dicho semejante felonía, que los hombres, no la miran, cuando pasa por su lado? Pardiez que si se repite pongo 100 doblones por multa, y con ese peso, no se mueve más una lengua.

Es usted económico, sencillo, tiene preocupaciones mezquinas, que no merecen que se ocupe de ellas. Goza de serenidad, a la que apoya una desenvoltura atrayente por su simpatía. Tiene bastante dureza en sus expresiones. Es espiritual y piensa mucho en el amor del hombre que ha de tocarla en suerte; en algunas cosas hasta que no se sale con la suya no cesa; en otras no, la generalidad. Tiene rasgos de despotismo, y otros de prontas resoluciones. Es reservada, desconfiada y pesimista.

No conceda tanto valor al género «hombre», piense en sí misma; exalte sus encantos todo lo posible; como mujer y aunque su felicidad esté reservada en el matrimonio, tenga en cuenta que todo llega, máxime con sus condiciones, que son para hacer feliz a cualquier mortal, alto o bajo.

DR. EKATERINOSLAW.

Boxeo

En la Federación Nacional de boxeo, de Barcelona, se ha recibido un cablegrama del campeón de Europa Paulino Uzcudun, interesando se le conceda una nueva prórroga que le permita permanecer todavía en América sin necesidad de deshacerse de su título. Como se recordará, el último plazo concedido a Paulino para enfrentarse con el campeón italiano Bertazzolo challenger al título, expira en Abril próximo.

El día 18, en Nueva York, embarcó el boxeador Tom Heeney en el paquete «Olympic» con destino a Inglaterra, donde examinará por encargo de Tex Rickard, las posibilidades para celebrar este verano en Londres el match de campeonato de pesos pesados, que se disputarán probablemente Heeney y Tuney.

Después de un breve descanso en Inglaterra, Heeney regresará dentro de un mes a los Estados Unidos para combatir con Risko.

A fines de Mayo próximo se celebrará en Méjico, si llega a un acuerdo el encuentro Uzcudun—Delaney.

En Agosto se verificará, en Amsterdam, el torneo de la Allimpiada, que se clasificará por naciones.

Fabricación mecánica

DE

VELAS

a vapor

Clase MAXIMA 5'50 ptas. kilo.
Clase NOTABILI 4'50 » »
Clase ESPECIAL 2'75 » »

Descuentos de 5 y 10 por ciento desde 25 kilos.

Para pedidos de cien kilos en adelante precios especiales.

Debido a los adelantos introducidos en la fabricación, esta Casa garantiza la perfecta combustión de todas sus velas con exclusión total de toda ceniza o residuo y humos y un consumo máximo de 8 a 10 gramos por hora en todas sus clases.

Lorenzo Muñoz

¡LO INCREIBLE EN CAFÉS!

Café torrefacto superior, a siete

:-: :-: pesetas kilo :-: :-:

Café tueste natural superior a

:-: :-: ocho pesetas kilo :-: :-:

CASIMIRA BEJARANO

MERCADO NUM. 18 TELÉFONO NÚM. 67
TERUEL